

Kreativkreisel – Team

Jochen Wagner

*1983

lebt und arbeitet in Kornwestheim und Stuttgart

Jochen Wagners Arbeiten finden ihren Ursprung im sensiblen Wahrnehmen des Erlebten. Oft sind es kaum bemerkbare, manchmal aber auch einschneidende Ereignisse in Alltagssituationen, die als Auslöser seiner vielschichtigen Gestaltungsprozesse dienen. Greifbare und flüchtige Fragmente der Innen- und Außenwelt werden intuitiv gefiltert, selektiert und transformiert, um anschließend neu in Beziehung gesetzt zu werden. Aus ihrem ursprünglichen Zusammenhang herausgelöst finden sich die Elemente in neuen Konstellationen und Narrativen wieder. Jochen Wagner geht dabei forschend, experimentell und systematisch vor, jedoch ohne für die Ewigkeit fixieren zu wollen. Vielmehr geht es um ein prozesshaftes Untersuchen und spielerisches Inszenieren von Sinnzusammenhängen, um ein subtiles Suggestieren von Möglichkeiten. Die Beiläufigkeit, die dem anfänglichen Begegnungsmoment innewohnt, bleibt im Wechselspiel mit präzisen Anordnungen entscheidend für das neue Gesamtbild, in dem die Komplexität des Ideengeflechts auf die Unmittelbarkeit der Form trifft. Das Gefühl von Vertrautheit wird minimal irritiert, wie ein leichtes Entrücken der Realität – »Vielleicht ist es einfach das: eine Verschiebung im Alltäglichen«.

(Marion Jäger, anlässlich der Ausstellung »SO WIE IHR IHN GLAUBT«)

Kurzvita

seit 2020

Mitarbeiter in der Kunstschule Kreativkreisel

Mitarbeiter an der Staatlichen Akademie der Bildenden Künste Stuttgart, Fachgruppe Kunst und Design, Grundlagen der Gestaltung und experimentelles Entwerfen

Mitarbeiter an der Universität Stuttgart, Fakultät Architektur und Stadtplanung, Institut für Darstellen und Gestalten

2020 – 2021

Meisterschüler im Weißenhof-Programm

Staatlichen Akademie der Bildenden Künste Stuttgart

seit 2018

Ateliergemeinschaft Studio Morgen

2012 – 2017

Studium Kunst (Lehramt)

u.a. bei Volker Lehnert, Reto Boller, Felix Ensslin

Staatlichen Akademie der Bildenden Künste Stuttgart

2004 – 2011

Studium Biologie (Diplom)

Eberhard Karls Universität Tübingen

Jochen Wagner ist Mitglied im Kunstverein Anorak (<https://anorakanorak.com/>) und im Künstlerbund Baden-Württemberg (<https://www.kuenstlerbund-bawue.de/profil/jochen.wagner/>). 2017 realisierte er mit »Bereiter« Kunst am Bau im Neubau des Centre for Advanced Materials CAM an der Universität Heidelberg (<http://www.vermoegenundbau-bw.de/pb/,Lde/5930102>).

Im Rahmen des Weißenhof-Programms beschäftigt er sich derzeit unter dem Arbeitstitel »MAKING HORSES RACING WILD« mit Strukturen des Wettbewerbs und deren Folgen auf die menschliche Verfasstheit.

www.jochenwagner.net